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Металлоинвест открыл Центр карьеры в Губкине

КАДРЫ

Профессия мечты  
за 20 минут

Студент Губкинского горно-
политехнического колледжа 
Богдан Никуленков изучает 
подземную разработку по-
лезных ископаемых. И уже 

на первом курсе думает о перспективах 
трудоустройства. Всю необходимую ин-
формацию он получил, побывав с дру-
зьями в Центре карьеры Металлоинве-
ста. Его открыли на втором этаже тор-
гового центра в Губкине в дополнение к 
тем, которые уже есть в Старом Осколе 
и Железногорске.

— Получил ответы на все вопросы! — 
говорит Богдан. —  Мне подробно рас-
сказали об обязанностях, зарплате, 
графике, льготах и карьерном росте. 
И о других востребованных специаль-
ностях — тоже. С нами провели тесто-
вые собеседования и помогли соста-
вить пробные анкеты. Ещё и сувениры 
подарили!

Новый офис расположен в светлом 
павильоне со стеклянными дверьми, а 
в оформлении интерьера присутствуют 
корпоративные цвета компании. Здесь 
есть дополнительный стол, чтобы за-
полнить анкету или резюме, пока другой 
человек общается с HR-специалистом, 
а также кулер с водой. На стойке у две-
ри — брошюры, буклеты и выпуски кор-

поративного журнала. Можно полистать 
и узнать, чем живут компания, её пред-
приятия и сотрудники.

Основное назначение Центра карье-
ры — консультирование тех, кто хочет 
стать частью коллектива Лебединского 
ГОКа. Комбинат ищет новых сотрудни-
ков в преддверии масштабного расши-
рения: появятся сразу несколько новых 
подразделений. Самые востребованные 
специальности сегодня — слесарь-ре-
монтник, электромонтёр, электрогазос-
варщик, машинист конвейера.

Офис по подбору персонала разме-
стили не на предприятии, а в черте 
города.

— Порой людям сложно до нас до-
браться: нужно отпрашиваться с ра-
боты, узнавать расписание автобусов. 
Дорога туда и обратно занимает нема-
ло времени. Офис в городе позволяет 
избежать такого трудного «квеста», — 
поясняет начальник службы подбора 
персонала предприятия Оксана Анти-
пова. — За двадцать минут наши специ-
алисты расскажут обо всех интересую-
щих вакансиях, помогут разобраться, 
какой пакет документов собрать, как и 
где пройти медкомиссию. Практически 
проведут за руку к профессии.

Вместе с анкетой документы соис-

кателя отправляют на предприятие. 
Как только кандидатуру согласуют, 
будущего работника вновь пригласят 
в офис в торговом центре — получить 
направление. После чего он пройдёт 
медкомиссию.

В Центре карьеры рады как лю-
дям с солидным стажем работы на 
производстве, так и вчерашним сту-
дентам без опыта. Нет профильно-
го образования? Всё равно приходи-
те: компания предлагает переква-
лификацию и обучение на рабочем  
месте. Посетителям рады с 10 до 19 ча-
сов по будням. Кстати, можно заранее 
договориться с HR-специалистом о дате 
и времени встречи.

— Узнала по вакансиям всё, что хо-
тела, оставила анкету и при этом сэ-
кономила много времени! — говорит 
жительница города Александра Орло-
ва, пришедшая трудоустраиваться на 
предприятие. — Очень удобно!

Лебединцы приглашают в свою ко-
манду не только жителей Губкина, но 
и кандидатов из других городов и ре-
гионов. Предприятие компенсирует им 
аренду жилья.

Евгения Шехирева
Фото Александра Белашова

Центр карьеры  
Металлоинвеста 
в Губкине

Адрес:  
ул. Севастопольская, 101а,  
ТЦ «Атриум», 2 этаж,  
офис № 210 Б
График работы:  
ПН. — ПТ.,  
с 10:00 до 19:00 
Телефон:  
8 (920) 203-25-00
E-mail:  
hr@lebgok.ru

• ОФИЦИАЛЬНО

Уважаемые 
коллеги, друзья!
Поздравляю c Днём металлурга всех  
сотрудников компании «Металлоинвест»: 
металлургов ОЭМК, горняков Лебединского 
и Михайловского ГОКов, работников  
УралМетКома, МКС и управляющей  
компании. 

Вы настоящие мастера своего дела. Ваши 
знания и профессионализм являются зало-
гом стабильности и достижений Компании.
Хочу выразить искреннюю признательность 
за хорошую работу и самоотдачу. За откры-
тость и готовность вместе решать любые во-
просы.
Поздравляю всех жителей наших городов, 
история которых неразрывно связана с гор-
но-металлургической отраслью. Спасибо за 
вашу опору и поддержку.
Особое значение День металлурга имеет для 
ветеранов нашей отрасли. Мы благодарны 
за ваш многолетний труд и преданность про-
фессии.
Горно-металлургическая отрасль — основа 
промышленного потенциала России. Наши 
предприятия обеспечивают индустриальный 
рост, развитие регионов и укрепление эко-
номической мощи нашей страны.
Несмотря на непростые рыночные условия, 
предприятия Металлоинвеста стабильно ра-
ботают. Мы продолжаем развивать и модер-
низировать производственные мощности. 
Вместе с нашими российскими партнёрами 
наращиваем компетенции в создании ново-
го оборудования и технологических реше-
ний. Мы добились качественных изменений 
в области культуры безопасного труда. На-
ши результаты в сфере защиты здоровья со-
трудников — на уровне передовых практик 
отрасли. Вместе с администрациями реги-
онов и городов мы поддерживаем и разви-
ваем медицину, образование, спорт, город-
скую инфраструктуру в Старом Осколе, Губ-
кине и Железногорске.
Мы справляемся с вызовами и продолжаем 
движение вперёд благодаря вашему опыту и 
готовности решать амбициозные задачи.
Желаю вам крепкого здоровья, благополу-
чия и новых профессиональных достиже-
ний! А всем нам — выполнения всех наме-
ченных операционных планов и новых мас-
штабных проектов. 
Пусть каждый день приносит удовлетворе-
ние от выполненной работы, а впереди от-
крываются новые горизонты и перспективы.

Олег Крестинин
генеральный директор УК «Металлоинвест»



КАЧЕСТВО

Актуально

ОЭМК получил  
международные сертификаты 

 < Генеральному директору  
Металлоинвеста  
Олегу Крестинину вручили  
дипломы, подтверждающие  
верификацию ОЭМК  
международным аудитором

Как скачать

Чтобы работать в програм-
ме, вам понадобится смартфон с 
операционной системой Android. 
Скачать «Радар.НФ» можно в ма-
газинах приложений — таких как 
Google Play или RuStore. 

В роли экспертов высту-
пили представители 
индийской компании 
IRCLASS IRQS, которая 
работает на сертифи-

кационном рынке с 1993 года и 
обладает высоким авторитетом 
в сфере промышленного аудита. 
Дипломы, подтверждающие ве-
рификацию предприятия меж-
дународным аудитором, гене-
ральному директору Металло-
инвеста Олегу Крестинину вру-
чил официальный представитель 
IRCLASS IRQS, генеральный ди-
ректор группы компаний «Стан-

Ярослав Макаров  
Фото Евгения Еремеева

Комбинат подтвердил 
соответствие между-
народным стандартам 
по четырём направле-
ниям: в сфере охраны 
труда и промышлен-
ной безопасности, ме-
неджмента качества, 
а также экологическо-
го и энергетического 
управления. 

дарты и соответствие» Алексей 
Занегин. 

— ОЭМК  — это не только 
огромное производство, ста-
бильное качество продукции, 
высокий уровень охраны труда, 
управления энергоэффективно-
стью и соответствие экологи-
ческим стандартам, — отметил 
Алексей Занегин. — При прове-
дении аудита предприятия мы 
видели специалистов, которые 
знают своё дело и ориентируются 
на самые современные мировые 
стандарты и передовые идеи. На-
деемся, что сертификация усилит 

международные позиции комби-
ната и его роль в российском экс-
портном потенциале. 

Для ОЭМК успешная проверка 
индийскими аудиторами — это 
в первую очередь перспектива 
укрепления его позиций на ази-
атском металлургическом рынке. 
Мало того, если у предприятия 
возникнут сложности с аудито-
рами на традиционных направ-
лениях сбыта, положительная 
оценка от IRCLASS IRQS позволит 
подтвердить соответствие про-
дукции мировым требованиям.

У комбината уже есть опыт со-
трудничества с индийской ком-
панией. Одно из направлений 
дея тельности IRCLASS IRQS  — 

сертификация в сфере между-
народного автопрома. В рам-
ках этой работы компания про-
верила соответствие процессов 
ОЭМК требованиям междуна-
родного отраслевого стандарта 
IATF 16949, который предполага-
ет оценку системы менеджмента 
качества предприятий, занима-
ющихся проектированием, про-
изводством и обслуживанием 
продукции автомобильной про-
мышленности. Комбинат успеш-
но прошёл верификацию.

— Сегодня сохранение соот-
ветствия международным стан-
дартам особенно важно для удер-
жания лидерства, — констати-
рует начальник управления 

развития систем менеджмента 
Металлоинвеста Юрий Темни-
ков.  — Российские заказчики, 
особенно крупные, уделяют на-
личию таких сертификатов боль-
шое внимание. Это своеобраз-
ный знак качества. Лишишься 
его — и моментально упадёшь в 
рейтинге надёжных поставщи-
ков. Так что мы рассматриваем 
прошедший аудит прежде все-
го с точки зрения коммерческой 
эффективности.

Оценку четырёх направлений 
работы ОЭМК индийские экс-
перты из IRCLASS IRQS провели 
в рамках единого комплексного 
аудита, значительно сократив из-
держки предприятия. 

СПРАВКА
 > IRQS (Indian Register Quality 
Systems) — крупнейший 
международный орган по 
сертификации в странах 
БРИКС. IRQS работает по 
международным стандар-
там ISO, имеет представи-
тельства в 42 странах и об-
служивает более 12 тысяч 
компаний, действующих в 
металлургии, судострое-
нии, энергетике, машино-
строении, фармацевтике, 
промышленной безопасно-
сти и других отраслях.

• ВАЖНО ЗНАТЬ

Установите «Радар»
В Народном фронте разрабо-
тали программу для смарт-
фонов, позволяющую сооб-
щать в силовые ведомства о 
замеченных беспилотных ле-
тательных аппаратах и раке-
тах. Расскажем, как приме-
нять его для того, чтобы по-
высить безопасность — свою 
и окружающих.

Ярослав Макаров 

После установки на рабочем 
столе вашего гаджета появится 
значок «Радар.НФ». Приложение 
попросит вас авторизоваться, 
предоставить доступ к камере и 
геолокации устройства, а также 
согласиться на обработку персо-
нальных данных. 

Как пользоваться

Разобраться с приложением 
помогут обучающие слайды, ко-
торые запускаются в начале ра-
боты. Если в поле вашего зрения 
попал подозрительный объект, 
сначала нужно выбрать в меню 
его тип: «Беспилотник», «Взрыв», 
«Ракета» и т. д. По умолчанию 
меню предлагает сообщить о  

БПЛА — как наиболее актуальной 
и массовой угрозе. Если вы за-
трудняетесь классифицировать 
опасность, но хотите, чтобы о ней 
узнали — выберите вариант «Не 
знаю».

Затем нужно направить каме-
ру на летающий объект и нажать 
кнопку «Сообщить». Приложение 
запустит камеру, чтобы сфото-
графировать источник опасно-
сти. Прежде чем отправить фото, 

вы можете добавить к нему пояс-
няющий комментарий. 

Как это работает

В зависимости от содержания 
ваше сообщение поступит в про-
фильное силовое ведомство. Его 
сотрудники примут меры для 
устранения угрозы. 

Разработчики приложения на-
поминают: оно служит для безо
пасности людей. Человеку, ко-
торый отправит в «Радар.НФ»  
заведомо ложную информацию, 
грозит ответственность по ста-
тье 306 УК РФ.

 < Достаточно сделать снимок 
подозрительного объекта —  
и приложение отправит его  
в профильное силовое ведомство

2 НОВОСТИ 
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Генеральная линия

РАЗВИТИЕ

Пора настроить процессы
Зачем компания запускает трансформацию культуры производства

 < Металлоивнест уже повышает  
дисциплину выполнения планово- 
предупредительных ремонтов,  
отмечает Андрей Черепов

Объединяем усилия

— Андрей Александрович, 
несколько лет назад, будучи 
заместителем генерального 
директора по охране труда и 
промышленной безопасности, 
вы инициировали програм-
му трансформации культуры 
в сфере охраны труда. Какие 
задачи ставите перед собой в 
новой должности — директо-
ра по производству?

— В нынешней должности у 
меня несколько основных задач. 
Первая — стабилизация всех про-
изводственных процессов. Ос-
новная цель Металлоинвеста — 
быть лидером в современной 
металлургии. Нам необходимо 
решить текущие проблемы с не-
стабильностью производства и 
подготовить инфраструктуру для 
тех масштабных инвестпроектов, 
которые мы наметили.

Вторая задача — повышение 
эффективности техобслужива-
ния и ремонтов. Чтобы безава-
рийно работать и достигать про-
изводственных целей, предус-
мотренных стратегией развития 
компании, мы должны обеспе-
чить качественную подготовку и 
выполнение текущих и планово-
предупредительных ремонтов. 

Третья задача  — создание 
комфортных условий на рабочих 
местах. Забота — одна из наших 
корпоративных Ценностей, а пе-
реход на новый уровень произ-
водственной культуры повысит 
привлекательность Металлоин-
веста как работодателя.

— Металлоинвест запуска-
ет программу трансформации 
культуры производства. Зачем 
она нужна? 

— Основная цель — сделать 
наше производство стабильным 
и повысить его эффективность.  
Тут важно объединение ресур-
сов и усилий управляющей ком-
пании и комбинатов. Мы должны 
одинаково понимать проблемы 
на рабочих местах и предлагать 

Первый заместитель гене-
рального директора — дирек-
тор по производству Метал-
лоинвеста Андрей Черепов — 
о стабилизации производ-
ства, повышении эффектив-
ности ремонтов и факторах 
привлекательности компа-
нии для сотрудников.

нашим сотрудникам и руково-
дителям современные инстру-
менты для решения производ-
ственных проблем. Поэтому с  
1 июля в УК появился отдельный 
департамент, который будет за-
ниматься координацией произ-
водства и совместной работой  
с предприятиями. Кроме того, от-
дельное подразделение в системе 
ТОиР будет заниматься оценкой 
эффективности и поддержанием 
стабильности ремонтов.

Сейчас функция управляю-
щей компании в большей степе-
ни сводится к контролю и ана-
лизу производственных резуль-
татов. Трансформация потребу-
ет смены парадигмы. УК долж-
на делиться знаниями и опытом, 
помогая предприятиям в поиске 
оптимальных технических реше-
ний, формировании методологии 
и разработке правильных меро-
приятий. Речь идёт не о контро-
ле, а именно о помощи и объеди-
нении усилий.

Группы 
единомышленников

— На Лебединском ГОКе 
приступил к работе оператив-
ный штаб производства. Какие 
задачи он будет решать?

— При реализации програм-
мы технического перевооруже-
ния комбинат столкнулся с рядом 
проблем. Из-за отказа западных 
партнёров от сотрудничества мы 
не смогли в намеченные сроки 

обеспечить эффективную работу 
циклично-поточной технологии. 
Сосредоточившись на этой за-
даче, снизили внимание к тех-
обслуживанию и ремонту части 
оборудования. В результате та-
кой «расфокусировки» накопив-
шиеся проблемы привели к се-
рьёзному отставанию от плано-
вых показателей на Лебединском 
ГОКе. Поэтому мероприятия по 
стабилизации производства на 
комбинате — наш приоритет № 1.

— Как выглядит работа шта-
ба «изнутри»? 

— Для начала мы выделили 
технологические кластеры, тре-
бующие особого внимания: гор-
нотранспортный комплекс, фа-
брика дробления и распределе-
ния руды, обогатительная фабри-
ка, фабрика окомкования. Костяк 
штаба составляют сотрудники 
Лебединского ГОКа. Для реали-
зации намеченных мероприя-
тий усиливаем их специалистами 
управляющей компании, Бизнес-
Системы и из системы охраны 
труда и производственной безо-
пасности. На каждом переделе 
теперь есть группа единомыш-
ленников, деятельность которых 
направлена на изменение пара-
метров производства и снижение 
внеплановых простоев.

У каждого направления есть 
руководитель, который отвечает 
за постановку задач и их реализа-
цию. Раз в неделю вместе с управ-
ляющим директором мы собира-
ем их и заслушиваем результаты 
деятельности, обсуждаем про-
блемы и совместно находим пу-
ти их решения. Штаб, как и про-
изводство, работает непрерывно. 

— Как обеспечить эффек-
тивность работы штаба?

— Тут важно соблюдать до-
стигнутые договорённости. Если 
мы с руководителем договори-
лись о том, что нам нужно поме-
нять и какие ресурсы ему нужны 

для этих изменений, то по ис-
течению оговорённого периода 
мы подводим итоги: выполнены 
ли намеченные планы? Что нам 
не удалось и почему — из-за не-
хватки ресурсов или по другим 
причинам?

На новый уровень

— От кого в первую очередь 
зависит успех программы?

— Организация штабов на-
правлена на то, чтобы молодая 
и энергичная команда Лебе-
динского ГОКа вышла на новый 
управленческий уровень. С эн-
тузиазмом и трудолюбием всё в 
порядке: предприятие — в руках 
талантливых и вовлечённых лю-
дей. Но порой коллегам не хвата-
ет опыта и правильных методов 
управления процессами. 

Руководитель каждого струк-
турного подразделения комбина-
та должен получить от нас необ-
ходимые ресурсы и методологию 
реализации задач. А затем — пе-
рейти на более высокий уровень 
взаимодействия со своим коллек-
тивом, усилить взаимодействие 
с коллегами в соседних цехах и 
наладить конструктивную связь 
с руководителями комбината. 

Сейчас в команде Лебединско-
го ГОКа новый главный инженер. 
Приступил к работе и замести-
тель управляющего директора по 
повышению производственной 
эффективности. Мы стремимся 
усилить команду Лебединского 
ГОКа опытными горняками.

— В чём состоит функция 
управляющей компании в ра-
боте штаба?

— Наша задача — помочь ме-
неджерам в Губкине настроить 
процессы, поставить правильные 
цели, достичь эффективной кон-
фигурации — и затем отправить 
их в самостоятельное плавание. 
Поменять ситуацию способна 

только команда горно-обогати-
тельного комбината. А функция 
управляющей компании состо-
ит в том, чтобы оказать колле-
гам поддержку, скорректировать 
их действия по «западающим» 
вопросам. 

— Будут ли востребованы 
предложения рабочих, брига-
диров, мастеров, которые тру-
дятся на Лебединском ГОКе?

— Разумеется. Мы очень рас-
считываем на поддержку сотруд-
ников, которые готовы выдвигать 
предложения по оптимизации 
производственных процессов и 
повышению эффективности. Для 
этого планируем использовать 
инструменты Бизнес-Системы, 
в первую очередь  — «Фабрику 
идей». И, конечно, мы открыты 
к диалогу на встречах, сменно-
встречных собраниях и во время 
линейных обходов.

Уйти от простоев

— Когда ждать запуска про-
грамм трансформации куль-
туры производства на ОЭМК и 
Михайловском ГОКе?

— Конечно, изменение куль-
туры производства охватит все 
комбинаты. Но в первую очередь 
мы должны достичь результатов 
на Лебединском ГОКе. Улучшим 
там производственные процес-
сы — и затем придём на каждый 
из комбинатов, в каждый цех, в 
каждое подразделение. 

— Какие мероприятия на 
комбинатах нужно реализо-
вывать уже сейчас?

— Болевая точка — ремонтная 
программа. Чтобы снизить вне-
плановые простои, Металлоин-
вест выделяет дополнительные 
финансовые ресурсы и запускает 
целый ряд мероприятий. Мы по-
вышаем дисциплину выполнения 
планово-предупредительных ре-
монтов: они должны идти строго 
в соответствии с графиками, ко-
торые сформированы на каждом 
комбинате. Это поможет уйти от 
аварийных простоев и выполнять 
плановые показатели. 

— Сохранит ли Металлоин-
вест курс на повышение куль-
туры безопасности?

— Этот приоритет остаётся 
неизменным. Это, кстати, ещё и 
фактор привлекательности рабо-
тодателя на рынке труда. Люди 
идут в те компании и держатся 
за рабочие места там, где к ним 
проявляют заботу и создают ком-
фортные и безопасные условия 
для их деятельности. Человек, 
который приходит к нам рабо-
тать, должен чувствовать себя ча-
стью коллектива и ощущать со-
причастность к созданию цен-
ности и результата общего тру-
да. В этом — ключевое условие 
нашего успеха. 

Беседовала Марина Некрасова 
Фото Валерия Воронова

Мероприятия  
по стабилизации 
производства на  
Лебединском ГОКе —  
наш приоритет № 1.

Предприятие — в руках 
талантливых и вовлечённых 
людей. Но порой коллегам  
не хватает опыта и правильных 
методов управления процессами.
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Город, который  
построил комбинат
Как большая стройка определила облик Старого Оскола

Ирина Милохина 
Фото Василия Смотрова

 ‐ Конец 1970-х. Старинный провинциальный город на глазах превращается в промышленный центр

В начале 1970-х груп-
па архитекторов мос-
ковского института 
«Гипрогор» прибыла в 
Старый Оскол, чтобы 

выбрать площадку для будуще-
го города металлургов. Первое, 
что они увидели, — необозримые, 
простирающиеся за горизонт по-
ля и неухоженные, поросшие тра-
вой пустыри. Мало кто мог пове-
рить, что совсем скоро на этом 
месте вырастут новые микрорай-
оны, будут проложены широкие 
автомагистрали, трамвайные пу-
ти, построены кинотеатры, мо-
сты, магазины, гостиницы, пля-
жи… Но когда здесь появились 
вагон-городки, а в тишину полей 
и пение птиц ворвался гул ма-
шин и бульдозеров, стало ясно: 
городу быть! 

Ничего временного

Строительство ОЭМК превра-
тило весь Старый Оскол в строй-
площадку. Комбинат поднимал 
над землёй свои корпуса, новый 
город врастал в территорию ты-
сячами квадратных метров важ-
нейших социальных объектов.

Из больших советских строек 
эта была, возможно, самой гу-
манной и внимательной по от-
ношению к человеку. 

«В отличие от строек первых 
пятилеток, здесь начали не с ме-
таллургических агрегатов, а со 
строительства города, панели для 
которого везли из Москвы и других 
городов, пока не построили свою 
стройбазу, сооружения бетонных, 
хотя и неровных, но достаточно 
прочных дорог, теплиц, свинар-
ника», — писал в своих воспоми-
наниях первый главный инженер 
ОЭМК Валентин Кудрявцев. 

По его же словам, легендарные 

теплицы ОЭМК начали кормить 
город гораздо раньше, чем при-
шло время первых плавок. Ком-
бинат, даже ещё не встав на но-
ги, уже заботился о своих работ-
никах. И, конечно, они платили 
ему тем же.

Так начиналось рождение 
северо-восточной части Старо-
го Оскола. Необходимость обе-
спечить жильём строителей и 
работников будущего электро-
металлургического комбината 
полностью изменила судьбу не-
большого уездного городка, впо-
следствии превратив его в круп-
нейший промышленный центр 
региона. 

«Мы в Старом Осколе сразу взя-
ли на вооружение такую политику: 
не строить никаких временных ба-
раков, строить сразу капитальное 
жильё. Конечно, в самый началь-
ный период какая-то часть людей 
жила в вагончиках, без этого ни-
где в мире не начинается ни одна 
стройка,  — вспоминал первый 
начальник «Электрометаллург-
строя» Александр Бабенко, впо-
следствии ставший министром 

строительства СССР.  — Самым 
первым пусковым объектом была 
дорога протяжённостью 20 ки-
лометров от Старого Оскола до 
территории строительной пло-
щадки будущего электрометал-
лургического комбината, посреди-
не которой, в десяти километ рах 
от города, расположились пред-
приятия производственной стро-
ительной базы… Люди ехали к нам 
и на заработки, и чтобы получить 
жильё. И многие, очень многие его 
получили». 

Комбинат не только заботил-
ся о жилье для своих работни-

ков. Одновременно он строил 
детские сады, школы, учрежде-
ния торговли и общепита, куль-
туры и здравоохранения, мосты, 
путепроводы, эстакады… В Ста-
ром Осколе были созданы десят-
ки монтажных организаций со 
своими базами и целый комплекс 
объектов промышленно-комму-
нального хозяйства. 

 «Производство не ради произ-
водства, а ради людей», — сфор-
мулирует впоследствии этот ба-
зовый для предприятия прин-
цип легендарный руководитель 
ОЭМК Алексей Угаров. 

На момент начала большой 
стройки население Старого Оско-
ла едва превышало 50 тысяч че-
ловек. По последним статисти-
ческим данным, в городе живёт 
более 220 тысяч. 

Номер один

20 февраля 1976 года строите-
ли торжественно залили фунда-
мент дома № 2 — первого в новой 
части города. В бетон заложили 
металлическую капсулу с посла-
нием старооскольцам 2000 го-
да: «…мы горды и счастливы тем, 
что именно нам, комсомольцам 
и молодёжи 70-х годов, выпала 
большая честь своими руками 
воздвигать промышленный ком-
плекс в сердце Курской магнит-
ной аномалии». 

Постепенно стройка набира-
ла обороты, Старый Оскол бы-
стро разрастался, в новые дома 
въезжали счастливые новосёлы, 
справляли комсомольские свадь-
бы, отмечали рождение детей. 

Всего лишь четыре года по-
требовалось, чтобы новый город 
и основную площадку ОЭМК со-
единила трамвайная ветка. На 
этом транспорте добирались на 
работу металлурги. Трамвай — 
и сегодня один из популярных 
и любимых видов транспорта 
старооскольцев. 

Больничный комплекс, род-
дом, автовокзал, набережная 
реки Оскол, спортивные соору-
жения, самый большой в Белго-
родской области Дворец водно-
го спорта, крытый рынок, спор-
тивная детско-юношеская школа 
олимпийского резерва, где когда-
то занимался теперь известный 
всему миру Фёдор Емельянен-
ко — эти и многие другие соци-
альные и культурные объекты 
подарил городу ОЭМК.   

Из хлебопашцев —  
в металлурги

На Всесоюзную ударную ком-
сомольскую стройку приезжа-
ли специалисты из всех уголков 

 ‐ Застройка Старого Оскола шла стремительными темпами

 ‐ Февраль 1976 года. Новый город будет!
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В книге «В объективе — жизнь», выпущенной при поддержке 
Металлоинвеста десять лет назад, он отмечал, что переезд в Ста-
рый Оскол в середине 70-х, когда здесь только начиналось преоб-
разование края, во многом определил его творческую биографию:

«По воле судьбы оказавшись в нужное время в нужном месте, я с 
головой окунулся в эту круговерть перемен. Нужно было день за днём 
успевать запечатлевать и уходящую жизнь провинциального старин-
ного городка, и пробивающиеся ростки нового, одного из крупнейших 
металлургических центров страны. Эта летописательская работа 
пером и объективом требовала огромных усилий и времени». 

С увесистой репортёрской сумкой на плече, в любую погоду — 
жару, холод и слякоть — по бездорожью огромных строительных 
площадок Василий Смотров исходил сотни километров, отсняв ты-
сячи кадров, ныне ставших уже историей. Тут и закладка первого 

дома там, где теперь на многие километры размахнулись кварталы нового города. Тут и пасущее-
ся стадо коров в апреле 1976 года, где вскоре поднимутся цеха ОЭМК. Тут и строящиеся школы, 
спортивные сооружения, медучреждения, рынки и многое другое.

У Василия Матвеевича был непререкаемый авторитет профессионала высочайшего класса. Его 
фотоснимки демонстрировались на российских и зарубежных фотовыставках, выходили на пер-
вых полосах центральных газет, стали частью экспозиции краеведческого и художественного му-
зеев в Старом Осколе.

Мастера не стало в 2020 году. Но его фотографии по-прежнему 
хранят память об истории города, который он так любил.

50 лет ОЭМК
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страны. Бывший заместитель ди-
ректора комбината по труду и ка-
драм Владимир Лучшев отмечал, 
что важнейший вопрос — фор-
мирование коллектива предпри-
ятия — решали на уровне мини-
стерства. Специалистам, прие-
хавшим в Оскол для работы на 
комбинат, предоставляли квар-
тиры. Искали их по всей стране, 
но упор делали на металлурги-
ческие центры: Западно-Сибир-
ский, Череповецкий, Челябин-
ский, Магнитогорский и другие 
предприятия. 

Так было, например, с извест-
ной старооскольской династи-
ей Демаковых. Николай Демаков 
жил в городе Темиртау, вместе с 
отцом трудился электросварщи-
ком, строил Казахстанскую Маг-
нитку. Когда он ушёл в армию, 
отец принял решение уехать в 
Старый Оскол, где, говорили то-
варищи, можно было не только 
найти хорошую работу, но и по-
лучить жильё. Тогда и прилетело 
сыну письмо: «Ты, Колька, если 
думаешь жениться, то приезжай 
тоже в Старый Оскол, чтобы за-
работать себе квартиру». 

Николай, вернувшись из ар-
мии, женился и вместе с молодой 
супругой отправился в Старый 
Оскол. Шёл 1979 год. Строился 
ОЭМК, рос город. Молодожёны 
устроились на комбинат. Вскоре 
получили квартиру. Здесь роди-
лись их четверо сыновей. Трое 
из них, кстати, тоже работают на 
комбинате. 

Старый Оскол на глазах пре-
вращался в крупный индустри-
альный центр.

Работа вдолгую

В середине 2000-х ОЭМК во-
шёл в состав Металлоинвеста, 

который в некотором смысле 
«подхватил» эстафету. Компа-
ния вкладывает средства в раз-
витие образования, здравоохра-
нения, транспорта, благоустрой-
ство, участвует в строительстве 
социальных объектов, создании 
общественных пространств. На 
средства Металлоинвеста про-
ведены масштабная реконструк-
ция автомобильных дорог в горо-
де, благоустройство набережной 
реки Оскол и микрорайона Зелё-
ный Лог, строительство велолы-
жероллерной трассы. Дом куль-
туры и храм во имя святых апо-
столов Петра и Павла в соседнем 
селе Обуховке также построе ны 
при поддержке компании. А ещё 
Металлоинвест вместе с Благо-
творительным фондом «Искус-
ство, наука и спорт» Алишера Ус-
манова знакомит жителей рос-
сийской глубинки с большим 
искусством... 

Полвека назад первый дирек-
тор ОЭМК Владимир Башков, де-
лясь своими мыслями о будущем, 
уверенно заявлял: 

«Здесь удобно и широко разме-
стятся спортивные комплексы с 
отличным стадионом на 20 ты-
сяч зрителей, зимним бассейном, 
хоккейными площадками, теннис-
ным кортом и т. д. Рядом со спор-
тивным будет студенческий горо-
док, где возникнут лаборатории и 
учебные корпуса техникумов, ву-
зов. Город получит три театра: 
музыкальный, драматический и 
юного зрителя. И, конечно, школы, 
детсады, ателье, парикмахерские, 
Дворцы культуры, гостиницы, пар-
ки, дом отдыха…». 

Практически всё сбылось. 
Примечательно, что металлур-
ги строили комбинат и город 
не только с энтузиазмом, но и с 
любовью. В селе Незнамово ста-

рая церковь оказалась прямо на 
трассе, ведущей к промплощадке 
комбината. Дешевле всего было 
просто снести древний храм: в те 
времена религию считали «опи-
умом для народа», а значит, из-
бавление от старого на фоне стро-
ительства нового признавалось 
вполне допустимым. Но стро-
ители аккуратно обошли зда-

ние: ровная линия дороги в этом  
месте делает изгиб. 

Сегодня Старый Оскол про-
должает расти, меняет свой об-
лик, обрастает новыми тради-
циями, сохраняя при этом свою 
уникальность. Стоит ли удив-
ляться, что в городе, получив-
шем второе дыхание благода-
ря развитию промышленности, 

 ‐ За счёт приезда большого количества молодых  
специалистов в 1980-е Старый Оскол  
пережил настоящий демографический взрыв

 ‐ Первым делом новосёлы запускают  
в квартиру кошку

 ‐ Первые жители нового микрорайона —  
ровесники комбината

День металлурга стал едва ли не 
главным праздником? 

Полсотни лет назад мощная 
созидательная энергия тысяч лю-
дей со всех уголков страны кар-
динально изменила жизнь не-
большого города в российской 
глубинке. 

История продолжается...

Летописец
Застройка нового города и запуск первых производств на ОЭМК хранит фотолетопись, 
создателем которой стал талантливый журналист и фотохудожник Василий Смотров. 

Скачать электронную версию фотоальбома Василия Смотрова 
«В объективе — жизнь» можно по ссылке:
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Здоровье

ПРОФИЛАКТИКА

Слабые места сильного давления
Почему солёных огурцов лучше избегать, а тонометр должен быть в каждом доме

— Татьяна Владимировна, 
что такое артериальное дав-
ление и зачем оно нам нужно?

— Представьте себе трубопро-
вод — замкнутую систему, по ко-
торой циркулирует жидкость. В 
ней есть насос — сердце, есть са-
ми трубы — кровеносные сосу-
ды. В нашем организме давление 
нужно, чтобы доставить кровь к 
каждому органу. Человек — су-
щество прямоходящее, наш мозг 
находится на большой высоте. А 
значит, сердцу нужно преодолеть 
силу тяготения. 

Артериальное давление опре-
деляют по двум показателям. Ча-
сто их называют верхним и ниж-
ним давлением, но это не совсем 
правильно. Есть давление систо-
лическое  — в момент выброса 
крови сердцем в сосуды. И есть 
диастолическое — оно отражает 
сопротивление и тонус сосудов 
в тот момент, когда сердце рас-
слаблено. Оба показателя важ-
ны, потому что каждый говорит 
о состоянии одного из элементов 
нашего «трубопровода».

Что рано или поздно будет с 
системой труб и насосом, в кото-
рых давление выше нормы? Пра-
вильно, преждевременный износ 
и авария! В случае с нашей крове-
носной системой это означает ин-
фаркт и инсульт — самые грозные 
последствия гипертонии.

Чем вредны закрутки

— Как давление становится 
выше, чем нужно?

— Самый простой пример — 
когда человек съедает много со-
ли. Мы все слышали, что соль — 
белая смерть. Давайте посмо-
трим, как это работает. Соль при-
тягивает воду, и в результате объ-
ём крови в организме растёт. А 
объём трубопровода — нет. И на-
сос — сердце — просто начинает 
«сходить с ума». 

Сегодня это огромная пробле-
ма. Особенно для жителей сель-

Главный врач Центра  
медицинской профилактики  
Белгородской области  
Татьяна Михайлова — о том,  
почему важно измерять  
давление, как в его норма-
лизации помогает северная 
ходьба и почему не нужно 
бояться проявлять эмоции. 

ской местности, где погреба за-
биты закрутками. Несколько лет 
назад в одном из районов Белго-
родской области резко выросла 
смертность от сердечно-сосуди-
стых заболеваний. Мы никак не 
могли найти причину: профи-
лактика — ведётся, медики — хо-
рошие, экология — в норме. И я 
поняла, в чём дело, только тогда, 
когда в местной гостинице мне 
предложили на завтрак… солё-
ные помидоры. А потом вышла 
на площадь и увидела бабушек, 
торгующих соленьями. Картина 
сложилась.

— То есть увлечение разно-
солами вредит здоровью?

— К сожалению, да. Безопас-
ная норма потребления соли для 
здорового человека — пять грам-
мов в день. Если мы любим сыро-
копчёную колбасу, сосиски, фаст-
фуд — о норме можно забыть. А 
уж если вы съели солёный огур-
чик, то больше соли вам сегодня 
гарантированно не понадобится. 
А нам же нужно доесть всю бан-
ку: не зря же открывали! Плюс 
коварный момент: наши вкусо-
вые рецепторы быстро привыка-
ют к солёному, и человек уже не 
может контролировать себя. Не 
ограничив потребление соли, мы 
никогда не уйдём от сердечно- 
сосудистых заболеваний — мы 
сами их наедаем! 

Повышает давление и лишний 
вес: ведь эту массу надо дополни-
тельно снабжать кровью! Вредны 
жиры и сахар: чем больше их в 
организме, тем тягучее кровь и 
тем тяжелее её прокачивать. И, 
конечно, вредна гиподинамия: 
даже при умеренной физической 
нагрузке давление снижается на 
15-20 единиц. Не случайно пре-
красное средство профилактики 
гипертонии — северная ходьба. 

го реже. Поэтому когда пожилые 
люди держатся за огород или да-
чу — это совершенно нормально.

— Как узнать, что гиперто-
ния к тебе всё-таки пришла? 

— Выявить проблему помога-
ют профосмотры и диспансери-
зация. У гипертоника ЭКГ и УЗИ 
показывают утолщение сердеч-
ной мышцы, его сосуды теряют 
эластичность. Это говорит о том, 
что болезнь сформировалась. К 
сожалению, гипертония — недуг 
пожизненный, она уже не прой-
дёт. Один пациент спросил меня: 
«Сколько мне теперь принимать 
таблетки?» Я ответила: «Сколько 
вы хотите прожить? Вот столько 
и принимайте!» 

С помощью своего терапевта 
нужно выстроить курс лечения 
и постоянно ему следовать. Каж-
дый день, без перерывов и про-
пусков. Ну и, конечно, менять об-
раз жизни. 

Постелите соломку

— Как понять, что твоё дав-
ление выросло?

— Одинаковых признаков нет. 
У одного будет головокружение, 
другой пожалуется на головную 
боль, у третьего и вовсе не будет 
жалоб на самочувствие. Поэто-
му давление нужно просто из-
мерять. А чтобы знать своё нор-
мальное давление, его следует 
измерять регулярно.

 
 — Получается, что тонометр 

в доме — это не признак под-
ступающей старости хозяев?

— Конечно, нет! Жизнь изме-
нилась: она усилила факторы, ко-
торые провоцируют гипертонию. 
Пришло поколение, более склон-
ное к болезням по наследствен-
ности. Не в лучшую сторону по-
менялась культура питания. На-
ша физическая активность упала 
по сравнению с образом жизни 
бабушек и дедушек.

Нужно помнить: если слу-
чится сердечно-сосудистая ка-
тастрофа (инфаркт или инсульт), 
то восстановиться полностью не 
удастся практически никогда. 
Это наша жизнь, наши риски, 
наше слабое место. Нужно себе 
в этом признаться и, образно го-
воря, заранее постелить соломку. 

 
Беседовал Ярослав Макаров

Фото Валерия Воронова

Безопасная норма 
потребления соли для 
здорового человека — 
пять граммов в день.  
Если мы любим 
сырокопчёную колбасу, 
сосиски, фастфуд —  
о норме можно забыть.

Порой я буквально заставляю па-
циентов брать в руки палки и на-
матывать круги по окрестностям. 
Человек задействует верхний и 
нижний мышечные пояса, насы-
щает организм кислородом, уве-
личивает ёмкость лёгких. Плюс 
икроножные мышцы — это вто-
рое сердце, их активная работа 
улучшает наше кровообращение. 

Держитесь за дачу

— Всегда ли повышен-
ное давление  — признак 
гипертонии?

— Не всегда. Факторов, повы-
шающих давление, очень много: 
стрессы, сильные эмоции, боль-
шая физическая нагрузка. Рас-
пространённая причина — по-

давленная агрессивность, когда 
человеку, условно говоря, неверо-
ятно хочется дать кому-то в лоб, 
но сделать это он не может. Пер-
выми этот риск осознали япон-
цы: чучело начальника в комнате 
психологической разгрузки, ко-
торое можно в сердцах пнуть — 
это не байка. 

В тяжёлой ситуации не нуж-
но сдерживать эмоции, особенно 
слёзы: так организм компенсиру-
ет стресс. Кто-то ходит в спорт-
зал. Кто-то до хрипоты поёт в 
караоке. Люди постарше интуи-
тивно используют проверенный 
веками способ борьбы с гипер-
тонией — огород. Человек копа-
ет, пропалывает грядки, носит 
вёдра с водой — но давление-то 
нормальное! Летом скорую к ги-
пертоникам вызывают намно-

По данным ВОЗ, 
гипертонией сегодня 
страдают около  
1,3 млрд человек.  
Больше половины  
из них от этого 
заболевания не лечатся.

 ‐ Чтобы знать своё нормальное давление, его надо измерять регулярно

 < Увлечение разносолами 
существенно повышает  
риск гипертонии

 ‐ Северная ходьба — отличный 
метод профилактики гиподинамии
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Отпуск

ПУТЕШЕСТВИЕ

Десять дней на педалях
Зачем работники ОЭМК поехали в Анапу… на велосипедах

Ярослав Макаров 
Фото Валерия Воронова

Сергей Титков и Андрей  
Кузнецов работают в сорто-
прокатном цехе №1: первый 
трудится мастером, второй — 
оператором стана горячей 
прокатки. Уже несколько 
лет они практикуют дальние 
велопутешествия. 

Сотня в день

— Начинали мы с тридцати 
километров. Дальше цифры рос-
ли: шестьдесят, сто, двести… — 
рассказывает Сергей. — Сейчас 
для нас среднее по дальности 
путешествие — это маршрут на 
двести-триста километров. Ес-
ли за световой день ты можешь 
проехать без напряжения сотню, 
значит, ты наш человек!

Съездить к Чёрному морю на 
велосипедах друзья хотели дав-
но. В этом году всё совпало: лет-
ние отпуска, личные и семейные 
планы. Анапу конечным пунктом 
выбрали как ближайший к Ста-
рому Осколу город на Чёрном 
море. Оставалось только до неё 
добраться.

Первым делом Титков и Куз-
нецов позаботились о своих же-
лезных конях. Велосипеды у обо-
их горные, на два десятка скоро-
стей — надёжные, проверенные 
временем и дальними поездка-
ми. В дорогу Сергей и Андрей по 
максимуму запаслись велоин-
вентарём: запасными камера-
ми, заплатками, инструмента-
ми. Параллельно разрабатывали 
маршрут.

— Прокладывали его прямо 
дома, по навигатору, — объясня-
ет Титков. — Разбивали путь на 
отрезки примерно по сто кило-
метров, прикидывая, где лучше 
останавливаться в конце каждого 
дня. Но всего не предусмотришь: 
досконально каждый день путе-
шествия мы планировали каждое 
утро, перед выездом.

Стартовали друзья восьмого 
июня в пять утра. И через десять 
дней были в Анапе.

С четырёх до семи

Летний день начинается рано. 
В четыре часа утра путешествен-
ники уже на ногах. Умылись, при-
готовили быстрый завтрак, сло-
жили пожитки — и в путь, пока 
прохладно и нет большого движе-
ния на дороге. В полдень — оста-
новка на пару-тройку часов: надо 
передохнуть, пообедать, пере-
ждать жару. 

Когда солнце уходило из зе-
нита, друзья вновь налегали на 
педали. На ночлег останавлива-
лись рано: сотня километров в 
день выжимала все силы. Осо-
бенно трудными стали три дня на 
трассе М-4 «Дон»: на небе ни об-
лачка, асфальт под колёсами ед-
ва ли не кипел, съезды для оста-
новок бывают редко. Но друзья 
выдержали.

— Если привал получался у 
водоёма — купались, приводили 

себя в порядок, — говорит Анд-
рей. — Ужинали и сразу ложи-
лись спать. Один раз устали так, 
что легли в семь вечера. Правда, и 
поднялись потом в три часа утра!

Ночевали друзья в индивиду-
альных палатках. Два раза оста-
навливались в гостиницах. 

Чтобы доехать 

Воронежская область, Ростов-
на-Дону, Краснодарский край… 
Напряжённые дни на педалях 
требовали простой, но сытной 
еды. Утром путешественников 
подзаряжала овсяная каша со 
сгущёнкой. На обед и ужин дру-
зья готовили рис или гречку с ту-
шёнкой. Когда выпадал случай, 
охотно заворачивали в придо-
рожное кафе — поесть настояще-
го борща с котлетами.

— В обычной жизни я при-
держиваюсь правильного пи-
тания, — признаётся Сергей. — 
Но на этой трассе в ход шло всё, 
вплоть до шавермы. Один раз 
даже сосиски пожарили на ко-
стре. Что делать: нагрузки экс-
тремальные, иначе мы бы просто 
не доехали. 

За световой день друзья вы-
пивали пять литров воды на дво-
их — и это не считая чая и напит-
ков, которые покупали в дороге. 
И сжигали в день по пять-шесть 
тысяч калорий — только успевай 
восполнять!

Дороги и люди

Большую часть маршрута Куз-
нецов и Титков двигались не по 
трассе «Дон», а по районным до-
рогам, соединяющим небольшие 

города, сёла, посёлки городско-
го типа. Неширокие, тихие, они 
давали парням увидеть и почув-
ствовать места, по которым они 
проезжали. 

Ещё запомнились мимолёт-
ные встречи с людьми. Местные 
жители подсказывали друзьям 
дорогу и расспрашивали о марш-
руте. Инспекторы ДПС встречали 
шутливым: «Физкульт-привет!».  
А однажды старооскольцы по-
встречались с блогерами Крутил-
киными — семейной парой, кото-
рая добралась на велосипедах от 
Москвы до Вьетнама. 

Не последние впечатления 
оставило общение с… красно-
дарскими комарами. В районе 
Славянска-на-Кубани, в окруже-
нии орошаемых рисовых полей, 
матёрые крылатые кровопийцы 
заставили друзей максимально 
ускориться.

— Они нас чуть не утащили с 
дороги! — смеются ребята. — Мы 
никогда не думали, что вечером 
можно с такой скоростью запрыг-
нуть в палатки. А утром — так 
быстро собраться, чтобы сбежать 
от комаров!

Привет, море!

Прямо перед Анапой друзей 
ожидало последнее испытание — 
нужно было взобраться на пере-
вал. Перед ними наконец, откры-
лось море: оставалось до него ещё 
километров семь-восемь, но фи-
нальный отрезок стал почти од-
ним сплошным спуском. 

— Мчались прямо к пляжу. 
Проскочили через территорию 
какого-то отеля, мимо шлагбау-
мов. Никто нас не останавливал: 
видели, что нам очень надо! — 
улыбается Андрей.

Поставив велосипеды, Кузне-
цов и Титков, в чём были, бро-
сились к морю. А потом был ве-
сёлый отдых на черноморском 
побережье. Домой возвращались 
уже на поезде: велосипеды от-
правили домой с транспортной 
компанией. 

— Приключение получилось 
отличным,  — подытоживает 
Сергей. — Цель поставили — и 
достигли!

5 СОВЕТОВ  от опытных  
путешественников

• Не планируйте дальний велопоход, если не готовы 
физически: вы не доберётесь даже до первой ночёвки. 
Потренируйтесь для начала на коротких дистанциях.

• Перед дорогой обновите основные рабочие узлы  
на велосипеде: обслуживания и смазки старых  
будет маловато.

• Рассчитывая время путешествия, отведите пару дней 
на непредвиденные задержки.

• Не берите с собой ненужного, но обязательно  
захватите необходимое. В том числе — палатку или  
клеёнку, чтобы укрыться от дождя, а также НЗ из  
высокоэнергетических продуктов.

• Тщательно проработайте маршрут. Постарайтесь,  
чтобы на каждом дневном отрезке пути был  
населённый пункт с веломагазином. 

 / На ночлег велотуристы останавливались рано:  
сотня километров в день выжимала все силы

‟ Неподготовленный  
велосипедист во время такого 
марафона мечтает: «Только бы 

выжить!» Но мы ехали и радовались. Что 
мы видим в городе: четыре стены, серые 

коробки домов. А здесь — постоянная 
смена ландшафта, леса, поля, рощи.   

На второй вечер остановились на  
ночёвку у речки Чёрная Калитва.  

Казалось бы, всё просто: закат, благо
устроенный берег, никакой экзотики.  

Но нас с Сергеем это место  
настолько зацепило, что оба  

вспоминаем его  
до сих пор.

Андрей Кузнецов:

‟ За тысячу  
с лишним  

километров 

Сергей Титков:

обязательно чтото случится:  
поломки, ливень, какиенибудь 

собаки погонятся…  
Но удовольствие от путешествия 

перекрывает все неурядицы:  
что ни происходит — всё в кайф, 

даже порванный тросик или  
пробитое колесо! 
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ЗАРАНЕЕ ПРОВЕРЬТЕ:  нет ли у вас задолженностей  
перед государством.   Крупная невыплата по штрафам  

   или налогам может закрыть дорогу  

     в отпуск в самый последний момент.

Диалог безопасности

ТУР В РАДОСТЬ
Как не попасть в неприятности в летнем путешествии

Лето —  долгожданная пора 
отпусков, дальних стран, 
новых впечатлений. 
Проверьте: всё ли вы делаете  
для того, чтобы воспоминания  
об отдыхе были только приятными?

Выбирая 
страну для отдыха, 

помните, что она может 
участвовать в санкционных 

ограничениях против России. 
Например, в некоторые страны  

российских туристов  
не пускают даже при  

наличии визы.

Уезжая на отдых, защищаете квартиру или дом от воров?

А. Никогда не думал об этом. У нас спокойный и тихий город. 
Б. Выключаю свет и газ, закрываю дверь на ключ — этого хватит, пока меня не будет.
В. Конечно, я забочусь о дополнительной защите.

Ответ: В   Не стоит искушать судьбу. Покидая надолго дом, закройте все 
окна, включите свет в одной из комнат (вечером тёмные окна выдают 
пустое жилище). Хороший вариант — установка сигнализации и 
веб-камеры на входе. Если у вас много дорогих вещей — заключите 
на время отсутствия договор с охранным предприятием.

Тщательно ли вы планируете маршрут путешествия?

А. Еду от вокзала к вокзалу, как получится. Так интереснее!
Б. Заранее просчитываю каждый шаг и каждую мелочь.
В. Полагаюсь на туроператора и перевозчиков. Мой комфорт — их забота.

 
Ответ: Б   Не составляйте программу отпуска в последний  
момент. Заранее изучите расписание самолётов и поездов, 
правила перевозок, платёжную систему страны и требования,  
которые предъявляют к туристам её службы. 

Вы едете в путешествие на собственном авто.  
Будете готовить его в дорогу?

А. Перед дальней дорогой обязательно отдам машину на диагностику. 
Б. Нет, моя «лошадка» в отличном состоянии. Беспокоиться за неё не стоит.
В. На всякий случай загляну под капот. Если ничего не привлечёт 
     внимания — значит, всё в порядке.

Ответ: А   Отправляясь в путь, проверьте все узлы и агрегаты автомобиля, 
позаботьтесь о том, чтобы он был укомплектован (от запасного колеса 
и аптечки до фонарика и питьевой воды). И выспитесь хорошенько 
накануне отъезда. 

Наконец-то получается выбраться в экзотическую 
страну. Вы в курсе, что для этого понадобятся 
прививки от «южных» заболеваний?

А. Я и дома-то от прививок бегаю. Зачем ещё портить ими настроение 
перед приятным путешествием?
Б. Конечно, в курсе. Придётся пройти вакцинацию, чтобы не подхватить 
какую-нибудь тропическую заразу.
В. Привиться я готов. Но, думаю, этот вопрос можно будет решить на месте.
 
Ответ: Б   Чтобы безопасно отдохнуть в ряде стран Азии, Африки и Латинской 
Америки, без прививок не обойтись. Так вы убережётесь от редких тропических 
(и не только) инфекций. А без вакцинации вас могут даже не впустить в страну. 

Как будете питаться на отдыхе?

А. Не задумывался об этом. Наверное, тем, что дадут в отеле. 
И продуктами, которые получится купить.
Б. Отдыхать — так отдыхать. Буду выбирать самые экзотические лакомства! 
В. Отдам предпочтение традиционным продуктам, придерживаясь 
«домашнего» меню. 
 

Ответ: В   Слишком экзотический рацион подарит впечатления, но организму 
на пользу не пойдёт. Кроме того, вы рискуете заразиться опасными пищевыми 
инфекциями. Поэтому ешьте только проверенные продукты и чаще мойте руки. 
И конечно, нужно пить только бутилированную воду.

Заводите на отдыхе новых друзей?

А. С соседями по отдыху я общаюсь, но в меру: мало ли с кем свёл отпуск. 
Б. Это одна из причин, по которой я еду в дальний отпуск!
В. За знакомствами не гоняюсь, но, если случится интересный человек, — буду рад.

Ответ: А   Туристы — отличная цель для мошенников, воров и просто 
любителей быстрого заработка. Встретившись на отдыхе с общительным 
и приятным человеком, не забывайте о своей безопасности. И воздержитесь 
от алкогольных посиделок в компании с незнакомыми людьми.
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Теперь зоны размещения матери-
алов и запчастей отмечают жёл-
тыми лентами или линиями. Для 
крупногабаритных деталей есть  
даже специальные боксы. Мате- 
риалы распределяют по типам.  
В планах — более детализирован-
ное разделение, например, новых  
и б/у запчастей.

— В подразделение ежемесячно 
поступает до 800 тонн металличе-
ских изделий, — отмечает замести-
тель начальника ОФ по техничес- 
кому обслуживанию и ремонтам 
Сергей Разгулов. — Их необходимо 
где-то временно складировать. 

  Сотрудники фабрики обновляют 
ограждения площадок и лестничных 
маршей. Металлический уголок, из 
которого ранее делали перила, по 
предложению управляющего дирек-
тора Лебединского ГОКа Ильдара  
Искакова, заменили на трубу. Дер-
жаться за круглые перила удобнее и 
безопаснее: хват крепче и нет риска 
повредить пальцы или зацепиться 
за выступающие углы. В течение го-
да на фабрике планируют заменить 
полтора километра ограждений.

  В местах хранения ТМЦ обязательно указаны контакты отвечающего за порядок сотрудника.  
Это повышает уровень ответственности, а значит запчасти на «складе» не будут лежать как  
попало, угрожая травмой.

— Когда всё на своих местах, это безопасно и удобно. Как в хорошей слесарной мастерской: зна-
ешь что где лежит, быстро находишь. Во время ремонтов это особенно важно, — считает маши-
нист мельниц участка обогащения № 3 Константин Дуденко.

  На секциях мельниц участков цеха обогащения есть специаль-
ные монтажные проёмы. Износившиеся защитные крышки таких 
люков обновили и обозначили яркой маркировкой. Безопаснее 
стал не только труд ремонтников:  фабричный  персонал и подряд-
чики сразу замечают препятствие и избегают спотыканий.

Культура безопасности

НОРМА ТЕРРИТОРИИ

Хороший старт
Какие перемены принесла на обогатительную фабрику программа «90 дней»

Программа быстрых изменений стартовала в подраз-
делении в мае. Среди мер, призванных повысить  
уровень безопасности на рабочих местах, — наведение 
порядка на производственных и ремонтных площад-
ках. В зоне внимания — территории трёх участков цеха 
обогащения, а также цех фильтрования концентрата  
и цех подготовки высококачественного концентрата  
и отгрузки готовой продукции.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей Разгулов,  
заместитель начальника 
ОФ по техническому 
обслуживанию и ремонтам:

‟ Задача программы бы-
стрых улучшений — на-
вести порядок на ра-

бочих местах, и чтобы каждый, 
начиная с рабочего, его поддер-
живал. Конечно, весь масштаб 
задуманного за 90 дней не вы-
полнить. Но эта программа — 
хороший старт для постоянных 
улучшений!

Подготовила Евгения Шехирева
Фото Валерия Воронова

  У каждой ремонтной площадки 
специалисты разместили компакт-
ную схему с ключевыми парамет- 
рами: расположение узлов агрегата 
и мест складирования запчастей, 
входы и выходы, лестничные мар-
ши и пешеходные зоны. Здесь же 
указали основные требования  
безопасности, возможные риски  
и опасные факторы, виды необхо-
димых средств индивидуальной 
защиты. Обязательный пункт тако-
го своеобразного «паспорта» — 
контакты ответственного за содер-
жание ремонтной площадки, а 
также указание исполнителя работ 
и сроков ремонта.
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Дорогие коллеги-
лебединцы, 
уважаемые 
ветераны 
комбината!

Примите самые искренние поздравления с профессиональ-
ным праздником — Днём металлурга!
Горное дело и металлургия — это основа стабильной эконо-

мики региона и страны, а профессии горняка и металлурга всег-
да были и остаются делом стойких, трудолюбивых, сильных ду-
хом людей.
Коллектив комбината по праву гордится богатой историей и слав-
ными традициями. Высокий профессионализм, самоотвержен-
ный труд, преданность выбранному делу, взаимовыручка и «чув-
ство локтя» — это всё в лебединском характере!
Желаю вам и вашим семьям доброго здоровья, благополучия в 
жизни, бодрости и оптимизма, новых успехов в вашем нелёгком 
труде и достижения намеченных целей!

Борис Петров,
председатель профсоюзной организации  

Лебединского ГОКа

Уважаемые 
коллеги, дорогие 
лебединцы всех 
поколений!

Поздравляю вас с профессиональным праздником —  
Днём металлурга!
Этот день по праву принадлежит всем работникам горно-

металлургического комплекса страны. Всем, кто причастен к 
сложному процессу рождения металла — от добычи руды до вы-
плавки стали.
Отечественная индустрия переживает новый зенит своей сла-
вы. Великая страна вновь строится, укрепляется и опирается на 
нас — горняков и металлургов. 
Наша профессия сегодня звучит по достоинству гордо.
От души желаю крепкого здоровья, надёжных товарищей, вдох-
новения и радости достижения желаемых результатов.
Мира, добра и благополучия вам и вашим близким. 

 
Ильдар Искаков, 

управляющий директор  
Лебединского ГОКа

Дела и люди

ПРОФЕССИОНА Л• 21 ИЮЛЯ — ДЕНЬ МЕТАЛЛУРГА

Уважаемые горняки, работники 
предприятий металлургической 
отрасли, ветераны КМА!

Примите искренние поздравления с Днём металлурга! 
Для нашего городского округа это особый праздник. Судьба 
Губкинской территории неразрывно связана с металлурги-

ей. Через все страницы её истории красной нитью проходит  
освоение недр КМА.
Комбинат «КМАруда» и Лебединский горно-обогатительный ком-
бинат были и остаются одними из флагманов отечественной эко-
номики, они вносят свой весомый вклад в обеспечение устойчи-
вого развития промышленного потенциала России. 
Гордость Губкина, его бесценный потенциал — тысячи тружеников 
наших градообразующих предприятий. Это люди, обладающие осо-
бой трудовой закалкой и выдержкой, настоящие профессионалы 
своего дела. Они достойно продолжают традиции своих предше-
ственников, обеспечивают преемственность поколений и сохраня-
ют высочайшее качество продукции.
Глубокую признательность выражаем ветеранам отрасли, всем, кто 
стоял у истоков становления и развития горно-металлургического 
комплекса, кто продолжает своим трудом укреплять его позиции.
Желаем вам крепкого здоровья, благополучия и новых трудовых 
достижений на благо родного края и всей России!

Михаил Лобазнов, 
глава администрации 

Губкинского городского округа                           

Галина Колесникова, 
председатель  

Совета депутатов 
Губкинского городского округа

От еды до руды
Как Наталья Константинова из повара  
переквалифицировалась в машиниста конвейера

Евгения Шехирева 
Фото Валерия Воронова

Сменила халат 
на спецовку

Тефтели, котлеты, отбивные, 
пельмени — это лишь малая часть 
списка вкусностей, которыми лю-
бит радовать близких Наталья 
Константинова. Её фирменные 
блюда ценят муж Сергей, дети — 
Алина и Кирилл — и гости. 

Но вкус её блюд знают и лебе-
динцы. На протяжении 18 лет Кон-
стантинова вместе с коллегами 
из «ЛебГОК-Комбинат питания» 
кормила коллектив предприя-
тия. Работала в 27-й, а затем и в  
17-й столовой на базе авто, кото-
рая каждый день возила еду гор-
някам в карьер. 

И никто — даже муж-спасатель, 
привыкший ко всяким необыч-
ным ситуациям, — не ожидал, что 
Наталья когда-нибудь сменит бе-
лый поварской халат на спецовку.

— Пару лет назад я захоте-
ла попробовать совершенно но-
вую профессию. В то время толь-
ко строили комплекс ЦПТ и до-
полнительно набирали персонал 
для нового подразделения — фа-
брики дробления и распределе-
ния руды. Приехала, пообщалась 
с руководством, заинтересова-
лась специальностью машини-
ста конвейера,  — рассказывает 
Константинова. 

— Но это довольно тяжёлый 
труд…

— Да, коллеги сразу предупре-
дили: работа физически сложная. 
Но для меня это было не в новин-
ку: лебединские повара тоже весь 

день на ногах. А физической на-
грузки я не боюсь: мы с мужем сво-
ими руками дом построили.

Посоветуют и помогут

Так Наталья Константино-
ва стала машинистом конвейера 
на первом участке цеха крупно-
го дробления ФДРР. Её задача — 
следить за равномерным ходом и 
состоянием одного из промежу-
точных конвейеров. Руда на него 
поступает после первичного этапа 
дробления. С помощью специаль-
ного передвижного устройства — 
телеги боковой разгрузки (ТБР) — 
Наталья пересыпает поступаю-
щее сырьё в расположенные под 
транспортёром отдельные ёмко-
сти. Каждая из 24 так называемых 
«банок» вмещает до 1 700 тонн ру-
ды, которую направляют на даль-
нейшее дробление, а потом на обо-
гатительную фабрику для произ-
водства концентрата.

А ведь нужно ещё следить за 
исправностью редуктора и меха-
низмов ТБР, рукавов, подающих 
руду, правильным ходом ленты, 
чистотой всего тракта и перехода, 
по которому движется персонал…

— Задач много, и все — значи-
мые! И хотя меня обучали прямо 
на рабочем месте, заступив в сме-
ну, первое время боялась даже к 
телефону подходить на участке, 
чтобы сообщить о каких-то труд-
ностях и неполадках. Но оказа-
лось, наоборот, нужно советовать-
ся и просить помощи, — подчёрки-
вает Наталья. — В этом плане у нас 
отличный коллектив — и оператор 
наш, Наташа Журавлёва, и кол-
леги-машинисты, и руководите-
ли всегда готовы поддержать, по-
мочь решить проблему, научить, 
как действовать.

Мотивирует быть лучше

Сейчас у Натальи уже есть уче-
ники, которым она помогает ос-
воиться в профессии. Но и сама 
продолжает изучать тонкости спе-
циальности машиниста конвейе-
ра. Кроме того, как заботливая хо-
зяйка не терпит неполадок и бес-
порядка на своём участке — сразу 
старается устранить их и привле-
кает к этому других сотрудников. 
Впечатлила даже управляющего 
директора Лебединского ГОКа 
Ильдара Искакова.

— Ильдар Фаритович был у 
нас с лидерским визитом. Осма-
тривал оборудование, общался 
с людьми. Задал и мне несколь-
ко вопросов. Рассказала о сво-
ей переквалификации и, похоже, 
удивила тем, что уже так деталь-
но изучила работу, — улыбает-
ся Наталья. — Не постеснялась 
показать, какие у нас были не-
поладки, сложности. Директор 
распорядился сразу принять ме-
ры, и всё было исправлено очень 
быстро. Приятно, когда высшее 
руководство столько внимания 
уделяет производству, интересу-
ется условиями труда, обеспече-
нием средствами индивидуаль-
ной защиты, инструментами. Та-
кое отношение мотивирует быть 
ещё лучше!

 ‐ У Константиновой теперь есть и свои ученицы, которых она 
знакомит с тонкостями работы машиниста конвейера

 ‐ Наталья Константинова круто изменила свою жизнь.  
И не пожалела!
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• ПРЕМЬЕРА!

КРУПНЫЙ ПЛАН

Приходите в кино.  
Бесплатно

О чём фильм?

Снятый к 50-летию ОЭМК, фильм за-
вершает документальную кинотрилогию 
Войцеховского о предприятиях Метал-
лоинвеста. В 2022 году зрители увидели 
картины «Тяжёлый металл» и «Железные 
люди» о работе Лебединского и Михай-
ловского горно-обогатительных комби-
натов. Автор — известный российский 
тележурналист и ведущий, лауреат Канн-
ского фестиваля Антон Войцеховский. 

В чём особенность фильма?

В картине легко, красиво и доступ-
но рассказывается о сложном процессе 
выплавки самого популярного в мире 

сплава и производстве стального про-
ката на Оскольском электрометаллур-
гическом комбинате. Как в фильме про 
супергероев, суперсталь рождается в 
ореоле яркого пламени, искр и высо-
чайших температур. 

Где и когда покажут фильм?

«Суперсталь» покажут на большом 
экране Центра современного искусства 
«Быль» в Старом Осколе.

21 июля (воскресенье) в 17:00  
и в 19:00

23 июля (вторник) в 19:00
24 июля (среда) в 19:00
25 июля (четверг) в 19:00
26 июля (пятница) в 19:00

Не пропустите самую необычную и жаркую 
кинопремьеру этого лета — научно-популярный 
фильм «Суперсталь».

БИЛЕТЫ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ БЕСПЛАТНО  
НА САЙТЕ КУЛЬТУРНОЙ ПЛАТФОРМЫ АРТ-ОКНО.  
КОЛИЧЕСТВО МЕСТ ОГРАНИЧЕНО. ПРИХОДИТЕ — НЕ ПОЖАЛЕЕТЕ!

12+

Двойное торжество
Почему для Екатерины и Евгения Коршиковых День металлурга —  
праздник не только профессиональный, но и семейный

Евгения Шехирева 
Фото Александра  
Белашова  
и из семейного архива  
Коршиковых

Они ж и ли не 
просто в од-
ном городе и 
на одной ули-
це, а в сосед-

них домах. Но познако-
мились Женя и Катя уже в 
юности благодаря общим 
друзьям. С первых минут 
ощутили взаимный ин-
терес. Катю в спортивном 
парне привлекли обстоя-
тельность и серьёзное от-
ношение к жизни. А Же-
ня за сияющими глазами 
и обворожительной улыб-
кой разглядел спокойный 
нрав и скромность. Пооб-
щавшись, поняли, что от-
лично подходят друг другу.

В один день

Со свадьбой пара не спе-
шила. Поженились через 
семь лет после знакомства: 
хотели «подготовить почву» 
для совместного быта и ос-
воиться в профессии. 

По первому образованию 
Екатерина — экономист, а 
Евгений начинал электрога-
зосварщиком в рудоуправ-
лении Лебединского ГОКа. 
Впоследствии оба сменили 
профиль: он стал машини-
стом экскаватора в карьере, 
она — контролёром в про-

изводстве чёрных металлов 
УТК. Теперь работают в од-
ной производственной це-
почке. И продолжают тру-
довые династии: папа Ека-
терины был электрослеса-
рем в ЛебГОК-Транспорте 
(сейчас УГП — прим. ред.), а 
отец Евгения — механиком 
в рудоуправлении. 

Так что День металлур-
га для супругов Коршико-
вых — общий профессиона-
льный праздник. А ещё — 
семейный: поженились ре-
бята 18 июля 2009 года.

— Мы не подгадывали 
дату, с предсвадебными 
хлопотами даже забыли про 
профессиональный празд-
ник, — улыбаясь вспомина-
ет Екатерина. — Отмечали в 

популярном тогда «Диско-
баре», было много гостей, 
шумно и весело. А вечером 
ждал сюрприз — салют! 
Вышли смотреть на яркие 
фейерверки и только тогда 
поняли, что у нас получился 
двойной праздник.

Правда, с профессио-
нальным торжеством го-
довщина свадьбы совпада-
ет не всегда. «Усиленные» 
праздничные выходные у 
Коршиковых случились в 
2015 и 2020 годах, а следу-
ющая «стыковка» будет аж 
в 2027-м.

Действуют сообща

Совместная жизнь у Евге-
ния и Екатерины сложилась 

хорошо: обо всех спорных 
моментах сразу научились 
договариваться. Поняли, что 
при появлении трудностей 
надо действовать сообща.

— Когда родила сына, а 
через почти два года дочку, 
муж постоянно помогал: ма-
лышей пеленал, качал, кор-
мил. Спокойно мог приго-
товить обед и сделать убор-
ку, — вспоминает Екатери-
на. — И сейчас он такой же: 
я работаю по «пятидневке», 
а Женя — по сменам, поэто-
му он отвозит детей в шко-
лу и на кружки, играет с ни-
ми и гоняет на велосипедах, 
а ещё и приготовить что-то 
успевает.

Евгения бытовые обя-
занности не напрягают:

— Глава семьи должен 
быть опорой для жены и де-
тей во всём, — считает он. — 
Обеспечивать комфортную 
жизнь своим близким, за-
щищать и беречь их. В том 
числе поддерживать дом в 
отличном состоянии.

Не хрусталь, а металл

В выходные Коршиковы 
любят выбраться с палатка-
ми к речке. Эту традицию 
заложил глава семьи. Рань-
ше он с друзьями часто вы-
езжал на сплавы на лодках. 
Теперь вот подумывает: не 
пора ли возобновить хобби, 
но уже вместе с родными? 

Также супруги любят 

привечать друзей и сами с 
удовольствием ходят в го-
сти. Частенько добавляют 
встречам изюминку: напри-
мер, каждая семья прихо-
дит в одежде определённо-
го цвета или в костюмах для 
вечеринок из 1990-х.

В этом году Евгений и 
Екатерина Коршиковы от-
мечают 15-летнюю годов-
щину — хрустальную свадь-
бу. Согласно поверьям, она 
напоминает о хрупкости 
отношений и необходимо-
сти заботы. С тем, что на-
до беречь друг друга, ребя-
та согласны. Но в крепости 
своего союза не сомневают-
ся: их любовь прочная, как 
металл! 

 ‐ Екатерину и Евгения объединяют и семья, и работа

 ‐ Коршиковы — семья спортивная
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 ‐ Машинист бульдо-
зера Андрей Русанов 
работой своего под- 
опечного доволен

 < Столб с массивной 
бетонной основой 
опороперевозчик легко 
перемещает на новое 
«место работы»

 < Евгений 
Сдержиков  
оценил преи- 
мущество  
новой «скорой 
техпомощи»: 
компрессорная 
установка  
работает  
гораздо  
быстрее  
прежней

 ‐ Передвижная ремонтная мастерская  
помогает чинить небольшие поломки техники 
прямо в карьере

РЕМОНТЫ

• НОВАЯ ТЕХНИКА

Пульс комбината

Опора для опор
Парк транспорта для перемещения электроопор растёт

Наталья Хаустова 
Фото Валерия Воронова

Карьер Лебединского ГОКа меня-
ется каждый день. Там, где вче-
ра располагалась дорога и ра-

ботала техника, сегодня — уже уступ: 
здесь горняки разрабатывают борта и 
поднимают на поверхность руду. Для 
этих работ требуется много энергии, 
поэтому линии электропередач «пе-
реезжают» вслед за техникой. 

Перемещать на новое место опо-
ры для проводов помогают специ-
альные машины — опороперевозчи-
ки. Недавно на комбинат поступил 
шестой по счёту. Как и его собратья, 
новый «Кировец» вооружён не только 
захватом, но и «лопатой», с помощью 
которой можно выровнять площадку 
для бетонного основания опоры или 
убрать мешающие установке просы-
пи. Но есть и новшества.

— По просьбе комбината завод 
укомплектовал эту модель рамкой 
для защиты капота и радиатора от 
удара в случае падения бревна, — от-
мечает клиентоориентированность 
изготовителя машинист бульдозера 
Андрей Русанов. — Сейчас обсужда-

ем модернизацию захвата, который 
держит груз при транспортировке.

Для комфортной работы маши-
ниста кабину оснастили система-
ми кондиционирования и обогрева. 

Предусмотрели обдув передних и за-
дних стёкол, освещение зон техниче-
ского обслуживания и многое дру-
гое, что делает работу комфортнее 
и безопаснее.

Макар стал Пармой
Зачем лебединцы переименовали «скорую помощь» для техники

Наталья Хаустова 
Фото Валерия Воронова 

На линию вышла пере-
движная ремонтная 
мастерская на базе 
КАМАЗа. 

— Производитель 
назвал машину «Макар» — так 
указали в техпаспорте. Нас это 
позабавило. Но всё же мы пере- 
именовали автомастерскую в 
Парму — это имя ей больше под-
ходит! — смеётся механик авто-
колонны № 4 Олег Гапоненко. 

Экономим время

Машина для оперативного об-
служивания техники прибыла на 
замену «собрату»-пенсионеру и во 
многом его превосходит. Старая мо-
дель имела лишь электрическую 
компрессорную установку. Ком-
плектация новой «скорой» работ-
ников подразделения впечатлила.

— Кран — манипуляторная уста-
новка грузоподъёмностью две тон-
ны с вылетом стрелы два с поло-
виной метра, сварочный аппарат, 
конденсаторная пусковая система, 
нагнетатель смазки, моечная уста-
новка высокого давления, компрес-

сор, а также набор слесарных ин-
струментов, — перечисляет состав-
ляющие Олег Гапоненко.

Есть и посадочные места для ре-
монтного персонала: бригада без 
труда добирается в любую точку 
карьера, чтобы заправить воздухом 
колёса или запустить двигатель, 
«оживить» или промыть аккуму-
лятор, произвести мелкий ремонт 
и даже заменить узлы и агрегаты. 

— Ремонтные операции выпол-
няем на месте и экономим время. 
Для непрерывного производства — 
важнейший ресурс, — констати-
рует Гапоненко. — Чтобы техни-
ку с мелкой поломкой пригнать на 
поверхность и починить, нужно 
четыре-пять часов в зависимости 
от поломки. В карьере это займёт 
не более двух.

В просторном фургоне есть ос-
вещение и отопление, поэтому «ле-
чить» агрегаты в карьере можно и в 
холодное время года.

Почувствовал разницу

Водитель автоколонны № 4  
Евгений Сдержиков работал на ста-
рой передвижной мастерской — 
помогал коллегам подкачивать ко-
лёса и продувать воздухом двига-
тель. Парма его порадовала:

— Более мощный компрессор 
помогает быстрее прокачать дви-
гатель, значит, за смену больше 
успею. Ну и несомненный плюс в 
такую жару — встроенный конди-
ционер, — улыбается водитель.
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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Виражи для настроения
В Губкине при поддержке фонда «Поколение» появилась необычная спортивная трасса

Евгения Шехирева 
Фото Валерия Воронова

Ещё один подарок

Памп-трек — это мечта для тех, 
кто не представляет жизни без ве-
лосипеда, самоката, скейтборда 
или роликовых коньков. Особый 
«рельеф» закольцованной трас-
сы с обилием спусков, подъёмов, 
контруклонов и виражей позво-
ляет тренировать выносливость 
и умение балансировать. 

Спортивный объект на ули-
це Лазарева в Губкине возник 
благодаря поддержке благотво-
рительного фонда «Поколение» 
Андрея Скоча. Кстати, это уже 
второй памп-трек в городе, по-
строенный фондом: первый от-
крыли в микрорайоне Южный в 
прошлом году.

— В тот раз многие ребята под-
ходили к нам и просили создать 
такую же трассу в центре. И вот 
их мечта сбылась, — подчеркнул 
глава администрации Губкин-
ского городского округа Михаил 
Лобазнов. 

Новые впечатления

Первыми опробовать трассу 
доверили любителям экстремаль-
ного катания. В пилотный заезд 
отправились более 50 ребят раз-
ных возрастов. Двенадцатилет-
ний Арсений Гайдин вместе с дру-
зьями приехал из соседнего райо-
на города: хотел набраться новых 

впечатлений от скоростного заез-
да по рельефному треку на вело-
сипеде. И не прогадал!

Рады и совсем юные Олеся и 
Богдан: сестра с братом обожа-
ют вместе рассекать на самока-
тах. Пока ребятишки преодолева-
ли крутые повороты, за ними на-
блюдала мама, Елена Шевкунова. 
И вспоминала своё детство.

— У нас во дворе были только 
песочница и старая ржавая гор-
ка. У нынешнего поколения детей 
больше возможностей для актив-

ных игр, — оценила она. — Мы жи-
вём рядышком и часто приходим 
сюда на игровую и спортивные 
площадки. Теперь ещё и памп-
трек появился. 

Всем возрастам покорен

На фоне молодёжи особенно 
выделялась фигура пенсионера 
Петра Фёдорова, который с инте-
ресом наблюдал за юными лиха- 
чами. Думали, ждёт кого-то из 
внуков. Оказалось, он сам люби-

тель катания, да ещё и с большим 
стажем! Два десятилетия он рабо-
тал на Лебединском ГОКе за рулём 
БелАЗа, а в свободное время гонял 
на велосипеде. Недавно вслед за 
двумя внуками освоил и электро-
самокат — в 71 год!

— На долгие расстояния ходить 
тяжело, а на самокате — в самый 
раз. Особенно если с горочки — 
с ветерком — красота! И в мага-
зин, и в гараж, и на пляж, — улы-
бается он. — Ехал сегодня по де-
лам, увидел много людей. Решил 

посмотреть, а тут такое чудо по-
строили! Молодцы, позаботились 
о том, чтобы дети занимались по-
лезным делом. Обязательно своих 
ребят приведу: будем трениро-
ваться вместе!

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Никита Румянцев,  
депутат Государственной 
Думы:
 

‟ Сегодня Белгородская 
область переживает 
непростое время. Но 

фонд «Поколение» делает всё, 
чтобы жизнь наших граждан бы-
ла легче и приятнее. Одно из на-
правлений — строительство в 
регионе спортивных объектов. 
Уверен, ребята, которые будут 
здесь тренироваться, смогут до-
стичь отличных результатов.

Алексей Мирошник, 
помощник депутата Госдумы 
Андрея Скоча:

‟ Для «Поколения» под-
держка спорта всегда 
была в числе приори-

тетов. Поэтому фонд возводит в 
Белгородской области всё новые 
игровые и спортивные площад-
ки и комплексы. За семь послед-
них лет в регионе появилось бо-
лее сотни таких объектов. 

Наталья Хаустова 
Фото Валерия Воронова 

Организаторы подве-
ли итог соревнова-
ний по волейболу в 
зачёт XXXVI спар-
такиады комбината 

и дочерних обществ. В течение 
двух недель команды состяза-
лись по круговой системе в двух 
группах: в первой — пять сбор-
ных, во второй — шесть. 

С огнём в глазах

Во второй группе фавори-
ты проявились сразу: сборные 
ЗГБЖ  — энергоцентр и ФОК — 
Руслайм уверенно шли к побе-
де. Встреча этих команд и стала 
решающей. 

— В игре за первое и второе 
места сражались на пределе сил. 
По партиям счёт был 2:1 — каче-
ли. Поднажали и стали первыми 
в своей группе, — говорит веду-

щий инженер энергоцентра Алек-
сей Чуев.

Десять лет Чуев играл за  
команду управления комбината 
в первой группе. Смена места ра-
боты «перетянула» во второй ди-
визион. С новыми спортивными 
коллегами и соперниками знако-
мился в ходе турнира.

— Конечно, схватки получа-
ются не такие зрелищные, как в 
телевизоре. Зато у каждого во-
лейболиста огонь в глазах. Это 
главное, — считает Алексей.

Команда ФОК — Руслайм за-
няла второе место. 

— Таким составом играем 
второй год. Результатом доволь-
ны, — коротко резюмирует опе-
ратор пульта управления участка 
обжига № 2 фабрики окомкова-
ния Галина Дончан. 

Без шансов

В первой группе многолетний 
лидер — команда Рудстроя. Стро-
ители и в этот раз не оставили 
соперникам ни единого шанса. 

Костяк спортивной «бригады» не 
меняется уже несколько лет. За 
это время участники сборной на-
столько притёрлись на площад-
ке, что понимают друг друга с 
полувзгляда. 

— Более пяти лет подряд бе-
рём золото по волейболу в зачёт 
спартакиады комбината. Секрет 
успеха — в регулярном оттачива-
нии опыта: команда участвует во 
всех турнирах, которые проходят 
в Губкине, — считает специалист 
по сварке Рудстроя, а по совме-
стительству ответственный за 
спортивно-массовую работу под-
разделения Роман Трусов. 

Опытные волейболисты пока-
зывали красивую игру на протя-
жении всех туров первой группы. 
Самой зрелищной стала финаль-
ная битва между строителями и 
железнодорожниками. 

— Соперники шли на равных, 
не уступая друг другу. И всё-
таки победил опыт — команда 
Рудстроя, — подвела итог встре-
чи главный судья соревнований 
Светлана Клочкова.

 ‐ Сборная ЗГБЖ — энергоцентра не проиграла ни одной игры  
в турнире и одержала уверенную победу во второй группе 

• СПАРТАКИАДА

Уверенно, как на стройплощадке
Волейбольная дружина Рудстроя вновь стала сильнейшей

 ‐ Плюсы памп-трека оценили и владельцы самокатов, и велосипедисты

1-я ГРУППА 2-я ГРУППА

1-е место Рудстрой ЗГБЖ — энергоцентр
2-е место Дирекция по ТОиР ФОК — Руслайм
3-е место УЖДТ АТУ — JSA

Результаты соревнований по волейболу



14 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

РАБОЧАЯ ТРИБУНА
№ 14 | 12 июля 2024 года

• КОНКУРС

«Это моё!»
Медиацентр объявил победите-
лей фотоконкурса «В объекти-
ве», который проводили среди 
жителей Старого Оскола  
и Губкина. 

Среди поступивших репортажных 
фоторабот были снимки из путе-
шествий, со спортивных состяза-

ний, отдыха в деревне, детских празд-
ников, народных гуляний и историче-
ских реконструкций.  

Третье место и подарочную карту в ма-
газин бытовой техники на 2 500 рублей 
жюри присудило семье Лавриненко.  — 
Мы с семьёй любим путешествовать и 
всегда хотим запечатлеть красивые мо-
менты. Вначале фотографией «забо-
лел» я, потом увлеклись жена и сын, — 
рассказал глава семьи Владислав Лав-
риненко, работающий на Лебединском 
ГОКе. — Прочитали в газете о конкур-
се — и решили испытать удачу.  

Второе место и подарочный сертифи-
кат номиналом 3 500 рублей достал-
ся работнику ОЭМК Максиму Степанен-
ко. Его съёмка спортивного события на 
все сто соответствовала заявленному 
жанру. Для него фоторепортаж — са-
мый используемый формат, ведь он, 
как медиаволонтёр, часто снимает до-
бровольческие акции. Потом этими 
снимками делится с участниками ме-
роприятий, а они — с подписчиками в 
соцсетях. 

Победителем и обладателем сертифи-
ката на сутки проживания в двухмест-
ном номере «люкс» на территории от-
дыха «Вместе Парк» стала пенсионер-
ка Валентина Нефёдова. Её любимые 
темы — природа и дети.  — В студен-
честве я посещала фотокружок. Вый-
дя на пенсию, решила вспомнить бы-
лое, — говорит она. — Дети подарили 
«мыльницу», сейчас снимаю на смарт-
фон. Освоила фоторедактор. Здания 
фотографировать не люблю, а вот пти-
цы, бабочки, цветы — это моё!

Общество

АРТ-ОКНО

• ГАСТРОЛИ

В Губкине вновь побывал зелено-
градский «Ведогонь-театр». В этот 
раз призёр грантового конкурса га-
строльных театров привез в наш го-
род комедию «Хозяйка гостиницы» 
и сказку для маленьких зрителей 
«Полнолуние в детской». 

— Грант благотворительного фонда 
«Искусство, наука и спорт», который 
мы получаем уже второй раз, —  
прекрасная возможность для наше-
го коллектива поехать в регионы  
и встретиться с новым зрителем, — 
говорит художественный руково-
дитель театра Павел Курочкин. — 
Кстати, гастролями в Белгородской 
и Курской областях мы закрываем 
юбилейный, 25-й сезон. Фото Валерия Воронова 

Остановка «Театральная»
Какие спектакли привёз в Губкин «АРТ-АВТОБУС»

Наталья Хаустова 
Фото Александра Белашова 
и Валерия Воронова

Артисты Курского 
государственно-
го драматического 
театра провели не-
обычные гастроли 

в городах, где работают сотруд-
ники Металлоинвеста.

— «АРТ-АВТОБУС» — это те-
атральный мобильный фести-
валь, — рассказывает помощник 
художественного руководите-
ля драмтеатра Ольга Люстик. —  
Если зритель не может прие-
хать в Курск, то мы едем к нему  
с мастер-классами, спектакля-
ми, творческими встречами. 

С образовательным 
подтекстом…

Проект получил поддерж-
ку грантового конкурса бла-
готворительного фонда «Ис-
кусство, наука и спорт». Зри-
тели не только увидели новые 
постановки: им предложили 
ещё и заглянуть в театральное 
закулисье: 

— Театр сегодня — это не 
только спектакли, но и другие 
формы работы со зрителями. 
Например, в Курске пользу-
ются популярностью интер- 
активные экскурсии, иммер-
сивные спектакли, читки пьес 
и мастер-классы для взрослых 
и детей, — поясняет Ольга Лю-
стик, — Задумка состоит в том, 
чтобы познакомить зрителя с 
образовательной функцией 
театра. Как раз мастер-классы 
приоткроют тайну: как выстра-
ивается игра, как двигаться на 
сцене, говорить и даже думать. 

…и пользой для жизни

За шесть фестивальных дней 
старооскольцы, губкинцы и же-
лезногорцы разных возрастов 
посмотрели спектакли «Знако-
мый Ваш? Сергей Есенин», «За-
писки сумасшедшего», «Аль-
пийскую балладу» и другие. По-
бывали на творческой встрече 
с актёром и режиссёром Алек-
сандром Швачуновым и с заслу-
женным артистом России Юри-
ем Архангельским, посетили 
мастер-классы по сценическо-

му движению, ораторскому и 
актёрскому мастерству.

— Тренинг по сценодвиже-
нию необходим не только актё-
рам. Любому человеку полезно 
прислушаться к себе, к своему 
организму, ощущениям, нау-
читься управлять телом, — счи-
тает заслуженный артист Рос-
сии, ведущий мастер-классов 
по сценическому движению и 
актёрскому мастерству Андрей 
Колобинин.

Во время интерактивно-
го спектакля «Читаем Хармса 

и Маршака» самые маленькие 
зрители повторяли движения 
артистов, подпевали и танце-
вали. Мало того, для мальчи-
шек и девчонок провели ещё и 
детский мастер-класс по актёр-
скому мастерству.

— Кому-то из ребят занятия 
помогут определиться с про-
фессией, кому-то просто пове-
рить в свои силы, — отмечает 
Ольга Люстик.

Среди тех, кто только на-
чинает задумываться о бу-
дущем, десятилетняя Катя 
Тамаревская.

— На мастер-классе мы 
изображали бабочек, кактус, 
игрушки, фигурки из гли-
ны, — делится она. —  Если ре-
шу стать актрисой, знания мне 
пригодятся.

15 000 
зрителей побывали  
на спектаклях и приняли участие 
в мастер-классах и творческих 
встречах в Старом Осколе, 
Губкине и Железногорске.

 < Под руководством заслужен-
ного артиста России Андрея 
Колобинина участники мастер-
класса по сценическому движе-
нию учились управлять своим 
телом и работать в команде

 < Юные зрители с восторгом 
участвовали в интерактивном 
спектакле «Читаем Хармся и 
Маршака»: водили хороводы, 
танцевали и повторяли движе-
ния актёров
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«Рабочая трибуна» и «Электросталь»:  
+7-920-200-61-81, +7 (4725) 37-40-90. 
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КУПЛЮ
 > Купим ваш автомобиль. 

Дорого.  
+7-951-154-94-38.  85-РТ    1-4

РЕМОНТ
 > Профессиональный  

ремонт телевизоров,  
мониторов любой сложности.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00.

 > Ремонт бытовой  
техники.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 

УСЛУГИ
 > Настройка музыкаль- 

ных инструментов:  
пианино, баян, аккордеон и 
др. Профессионально.  
+7-951-145-69-22.   52-РТ   9-10 

• ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Желаем 
счастья!

• ОБЪЯВЛЕНИЯ

Ре
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а.

 
АО «ОЭМК  им. А. А. Угарова»   

реализует бывшие в эксплуатации  
транспортные средства: 

 > грузовой фургон ГАЗ 3307, 2008 года выпуска.  
Цена (с НДС) —  128 000 рублей;

 > тепловоз ТЭМ2, 1983 года выпуска.  
Цена (с НДС) —  6 375 000 рублей.

Контактные телефоны: (4725) 37-49-33,  37-47-50.

Ре
кл

ам
а.

 

ООО «ТПО» требуются на постоянную работу  
на предприятия общественного  

питания ОЭМК и Лебединского ГОКа:

 > шеф-повар 
(з/п от 59 000руб.);

 > технолог  
(з/п от 48 800 руб.);

 > повар-бригадир 
(з/п от 45 000 руб.);

 > повар, кондитер  
(з/п от 42 000 руб.);

 > контролёр-кассир  
(з/п от 41 000 руб.);

 > кухонный рабочий  
(з/п от 39 000 руб.);

 > электромонтёр  
(з/п от 48 800 руб.). 

 График работы — 2/2; 5/2.

8 (4725) 37-29-76, 37-32-30. Реклама. 

• ТРУДОУСТРОЙСТВО

Администрация, профком, 
коллектив рудоуправления  
поздравляют с юбилеями  
СЕРГЕЯ ИВАНОВИЧА  
БОГДАНОВА,  
ОЛЬГУ АНАТОЛЬЕВНУ  
НАЙДЕНКО!

Администрация, профком,  
коллектив управления 
грузопассажирских  
перевозок поздравляют  
с юбилеями  
АНДРЕЯ ИВАНОВИЧА  
ГУЛЯЕВА,  
СЕРГЕЯ ГЕОРГИЕВИЧА  
ПРИХОДЬКО!

Администрация, профком, 
коллектив управления 
железнодорожного  
транспорта поздравляют  
с юбилеями  
ВАЛЕРИЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
ГРИГОРЕНКО,  
ВЯЧЕСЛАВА  
АЛЕКСАНДРОВИЧА  
ЖИЛЯКОВА,  
ИРИНУ АЛЕКСЕЕВНУ  
ИЛЬЧЕНКО,  
СЕРГЕЯ ВАСИЛЬЕВИЧА 
СЛЕПОКУРОВА,  
ОЛЕГА БОРИСОВИЧА  
СТЕПАНОВА,  
СВЕТЛАНУ НИКОЛАЕВНУ 
ПОЛЯКОВУ,  
НИКОЛАЯ АНАТОЛЬЕВИЧА 
ЧЕБОТАРЕВА!

Администрация, профком, 
коллектив управления 
технического контроля 
поздравляют с юбилеями  
ТАРАСА ЮРЬЕВИЧА  
ГАЛАССА,  
ИРИНУ ПЕТРОВНУ  
КОРОТЕЕВУ!

Ре
кл

ам
а.
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СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

  Администрация, профком, коллек-
тив обогатительной фабрики глубоко 
скорбят по поводу смерти Куликова 
Евгения Витальевича и выражают 
искренние соболезнования его 
родным и близким.

  Администрация, профком, 
коллектив дирекции по финан-
сам и экономике выражают 
искренние соболезнования 
Екатерине Сергеевне Масюко-
вой по поводу смерти отца.
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